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La resolución emitida por el 
juez noveno de distrito, que or-
dena a los diputados votar para 
despenalizar el aborto en la en-
tidad, representa un exceso en 
sus facultades, señaló la presi-
denta de la Mesa Directiva del 
Congreso de Morelos, Jazmín 
Solano López, quien consideró 
que los legisladores tienen la li-
bertad de votar conforme a su 
análisis personal y su ideología 
partidista, por lo que imponer 
una decisión va en contra de esta 
autonomía.
“Somos 20 diputados y cada 
uno vota de acuerdo a su aná-
lisis, a su ideología partidista, 
y en ese sentido considero que 
hay un exceso en la resolución. 
Habrá que revisarlo, porque, 
aunque estamos dispuestos a 
acatar la sentencia, no podemos 
ser obligados a decidir en un 
tema tan sensible sin respetar los 
tiempos y procesos,” declaró.
Solano López añadió que, aun-
que el juez ha dado plazos con-
tradictorios —exhortándolos a 
resolver en tres días pero a la vez 
extendiendo el término hasta el 
15 de diciembre—, el Congreso 
se apegará al procedimiento. 
Asimismo, reiteró su postura a 
favor de garantizar la libertad 
de las mujeres, pero enfatizó la 
importancia de un análisis le-
gislativo amplio que permita 
decisiones basadas en consenso 
y respeto a la pluralidad de opi-
niones.
La presidenta del Congreso 
también señaló que este tipo de 
resoluciones judiciales generan 
tensiones innecesarias en el ám-
bito legislativo, pues los diputa-
dos enfrentan presión por parte 
de diversos sectores sociales y 
políticos en un tema tan pola-
rizado como la despenalización 
del aborto.
“El Congreso no evade su res-
ponsabilidad, pero debemos 
garantizar que el proceso legis-

Cree la titular de la Mesa Directiva del Congreso local, Jazmín Solano 

Exceso, orden de juez para
despenalizar aquí el aborto 
Dice que se debe 
votar conforme al 
análisis personal e 
ideología partidista

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

lativo se lleve a cabo con el tiem-
po y la seriedad que un asunto 
como este merece. No se trata 
solo de cumplir una sentencia, 
sino de respetar la libertad de 
cada legislador para decidir se-
gún sus principios y análisis,” 
puntualizó Solano López.
Además, explicó que, aunque el 

juez les advirtió sobre posibles 
sanciones económicas en caso 
de no acatar la resolución en los 
plazos establecidos, el Congreso 
cuenta con el tiempo suficiente 
para resolver el tema dentro del 
periodo ordinario que concluye 
el 15 de diciembre.
“El juez nos da tres días para 

cumplir, pero luego en el mismo 
documento dice que tenemos 
hasta el 15 de diciembre. Estas 
contradicciones generan incer-
tidumbre y afectan el trabajo 
legislativo. Lo importante aquí 
es que tomemos una decisión 
informada, no apresurada, res-
petando las opiniones diversas 

y los tiempos legislativos,” aña-
dió.
Por último, Jazmín Solano re-
iteró su compromiso con la 
defensa de los derechos de las 
mujeres, señalando que este tipo 
de debates deben ser analizados 
desde una perspectiva integral y 
no bajo presión.
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La aprobación en el alza de los 
impuestos afectará a las empresas 
y comercios, lo que provocaría 
que muchos de los comercian-
tes caigan en la informalidad, de 
acuerdo con la Camara Nacional 
de Comercio en Pequeño (Cana-
cope Servytur Cuernavaca),
En entrevista, el presidente 
Humberto Bahena Rodríguez, 
indicó que, el microempresario 
resultaría el más afectado, ya que, 
atraviesa por una crisis económi-
ca, familias endeudadas que han 
cerrado sus negocios por falta de 
apoyo de gobierno del estado, 
tras la pandemia del COVID 19.
“Más que generar problemas, es 
generar soluciones y una de las 
soluciones es ampliar la base tri-

butaria, en el país y en nuestro 
estado”, expresó.
Por lo que, el pasado jueves, em-
presarios y diversos presidentes 
de la Cámara Nacional de Co-
mercios, arribaron al Congreso 
del Estado de Morelos, para no 
aprobar el incremento de impues-
tos para el Ejercicio Fiscal 2025.
El presidente Humberto Bahe-
na Rodríguez, rechazó la alza d 
eimojestos y advirtió sobre los 
riesgos de informalidad en la ca-
pital morelense, por un sector ya 
golpeado ante la crisis económica 
después de la landemia.
"Estamos hablando de familias 
que apenas están recuperándose 
de los estragos económicos de la 
pandemia, y un incremento im-
positivo podría ser el golpe final 
para muchos negocios", declaró.
El pasado jueves, una comitiva de 
empresarios y representantes de 
cámaras comerciales se presentó 
en el Congreso Local, para man-
tenerse abiertos con los diputados 
frente al Ejercicio Fiscal 2025.  

La gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia anunció que recupe-
rará a memoria histórica de Mo-
relos.
En entrevista, expresó que Mo-
relos  tiene una riqueza cultural e 
histórica muy interesante, desde 
la etapa prehispánica hasta la era 
moderna.
Mencionó que debemos estar 
conscientes de los activos cultura-
les con que cuenta Morelos por-
que son los que dan identidad.
Ademas, anunció que se emitirá 
un decreto para la creación de un 
consejo interinstitucional para la 
recuperación de la memoria histó-
rica para recuperar la historia de 
cada uno de los 36 municipios de 
la entidad.
Explicó que será un órgano inte-
rinstitucional con un plan de tra-
bajo para la recuperación de diver-
sos archivos históricos que serán 
concentrados en un sólo lugar.
Agregó que el consejo estará in-

Morelos sigue en el tercer lugar 
a nivel nacional en incidencia de 
casos de dengue, reconoció el se-
cretario de Salud,  Mario Ocam-
po Ocampo.
A la semana epidemiológica nú-
mero 47 suman seis mil
338 casos de dengue, de los cua-
les con signos de alarma son tres 
mil 400. Además, suman 51 de-
funciones asociadas a la enferme-
dad.
Aunque el secretario de Salud,  
reconoció que hace falta más 
operativos contra el dengue en 
los municipios, pero aseguró 
que se trabaja todos los días para 

combatir la enfermedad.
Aunque aseguró que las dos cam-
pañas intensas de contención 
contra el mosquoto transmisor 
"han dado buenos resultados".
"Estamos en lugares elevados  
de casos de dengue, por eso las 
estrategias de contención las es-
tamos llevando a cabo", dijo el 
funcionario estatal.
Además, dijo que el número de 
defunciones dengue , "no es por 
negligencia o por un retardo en 
la atención".
En otro tema, confirmó que se 
solicitó en el presupuesto del 
2025 un incremento del cinco 
por ciento para todas las áreas de 
la Secretaría de Salud. 

Se fuerza a muchos comerciantes a ingresar en la informalidad 

Canacope, en contra de 
que se suban impuestos
Sería pesada carga 
ante desafíos 
actuales como el 
aumento al mínimo

KEVIN SALGADO 

Los empresarios de Morelos se 
pronunciaron en contra del in-
cremento al Impuesto Sobre la 
Nómina, contemplado en la pro-
puesta del Paquete Económico 
2025 presentada por el Gobierno 
del Estado. Representantes del 
sector acudieron al Congreso lo-
cal para conocer los detalles del 
proyecto y solicitar información 
oficial.
David López, reiteró su preocu-
pación por el impacto que esta 
medida tendría en las empresas, 
especialmente en un contex-
to donde ya enfrentan desafíos 
como el aumento del salario mí-
nimo, la reducción de la jornada 

laboral y el incremento en las 
prestaciones.
“Todo impuesto que eleva los 
costos termina siendo cubierto 
por el empresariado. Este tipo de 
medidas no solo afectan la com-
petitividad, sino que también 
desincentivan la formalidad, algo 
que hemos impulsado desde CA-
NACO”, señaló López.
Destacó la importancia de traba-
jar en conjunto con el gobierno 
para crear políticas que benefi-
cien tanto a la sociedad como a 
las empresas, sin comprometer 
la estabilidad económica de los 
negocios. “Entendemos la necesi-
dad de apoyar a la sociedad, pero 

es fundamental encontrar un 
equilibrio que no afecte la pro-
ductividad ni la competitividad 
del sector formal”, concluyó.
David López reiteró que el papel 
de la CANACO, como órgano de 
consulta y participación dentro de 
la ley, es manifestar las inquietu-
des del sector empresarial y bus-
car soluciones conjuntas con las 
autoridades. “Estamos ejerciendo 
nuestro derecho y responsabili-
dad al participar en este diálogo. 
Se trata de conciliar y encontrar 
medidas que beneficien a todos, 
sin que un sector cargue con todo 
el peso de las decisiones econó-
micas”, subrayó.

No se ha hecho lo suficiente 
Vs. dengue, acepta secretario

GUADALUPE FLORES

La gobernadora recuperará  
la memoria histórica estatal

GUADALUPE FLORES tegrado por el Dirección General 
de Archivo; el Colegio de Mo-
relos; la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM); 
cronistas y una representación del 
Congreso del Estado.
"El decreto va consistir en la recu-
peración de la memoria histórica 
del Estado de Morelos, es funda-
mental para que un pueblo, nues-

tro pueblo, todos nosotros ten-
gamos identidad. Tenemos que 
tener la recuperación de nuestra 
memoria histórica de dónde ve-
nimos, cómo se ha desarrollado la 
historia de cada uno de nuestros 
municipios, quiénes les han dado 
la vida las transformaciones en es-
tos municipios y en todo nuestro 
estado", dijo

LA APROBACIÓN EN la alza de los impuestos afectará a las empresas y comercios, lo que 
provocaría que muchos de los comerciantes caigan en la informalidad, de acuerdo con la Ca-
mara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope Servytur Cuernavaca),

LA GOBERNADORA MARGARITA González Saravia, recu-
perará la memoria histórica de Morelos, en entrevista, expresó 
que Morelos  tiene una riqueza cultural e histórica muy intere-
sante, desde la etapa prehispánica hasta la era moderna.

MORELOS SIGUE EN el tercer lugar a nivel nacional en inci-
dencia de casos de dengue, reconoció el secretario de Salud,  
Mario Ocampo Ocampo.
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Santiago Villegas Nepomuceno pre-
sidente de la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI) en 
Morelos reveló que aumento la venta de 
viviendas con más condiciones de segu-
ridad y servicios públicos.
En entrevista,  mencionó que el merca-

do inmobiliario experimenta preferen-
cias de vivienda, con un aumento en 
la demanda de casas en renta o compra 
directa con medidas de seguridad y vi-
gilancia.
Señaló que esta tendencia se centra en 
zonas de crecimiento acelerado como la 
zona oriente y Xochitepec donde cada 
vez más personas buscan establecerse.

El presidente municipal electo de Emilia-
no Zapata, Santos Tavárez, acusó al actual 
alcalde, Sergio Alba, de negar información 
del proceso de entrega-recepción, por lo 
que solicitó una reunión urgente con las 
actuales autoridades.
Así lo declaró en entrevista con medios de 
comunicación, en donde el edil aseguró 
que a pesar de que falta poco más de un 
mes para la toma de protesta, no ha reci-
bido ninguna información por parte de las 
actuales autoridades ya que se niegan a ini-
ciar con el proceso de entrega-recepción.
“Pues en el tema del proceso de entrega-
recepción todo va muy mal, no ha inicia-
do, no me han entregado nada de informa-
ción, no entendemos el motivo por el cual 
se nieguen a iniciarlo, ya presentamos dos 
veces un escrito para solicitar que inicie el 
proceso de entrega-recepción y la única 
respuesta de las autoridades es que se está 
conformando el equipo, es lo único que 
responden”, explicó.
Ante tal situación, el alcalde electo hizo 
un llamado al presidente municipal para 
dar cumplimiento a este proceso, ya que 
afirmó que los más afectados son los ciu-
dadanos.
“Quiero hacer un llamado al presidente 
municipal para que no retrase más el pro-
ceso, es importante que se inicie para saber 
cómo se encuentra el municipio y cómo 
lo vamos a recibir, el alcalde debe enten-

der que no es por Santos Tavárez, es por 
el beneficio de los ciudadanos, de los ha-
bitantes de Emiliano Zapata”, concluyó el 
edil electo.

El Tribunal Superior de Justicia informó 
que por el delito de Robo Calificado, 
Ejercicio Ilícito del Servicio Público, Trá-
fico de Influencia y Fraude Procesal, fue 
detenida la ex titular del Juzgado Tercero 
Civil del Cuarto Distrito Judicial con sede 
en  Zacatepec, Saraí Juallek.
De acuerdo con información del Poder 
Judicial, la ex jueza que estuvo al frente de 
dicho juzgado de manera provisional has-
ta el pasado mes de octubre, fue acusada 
de sustraer un expediente que correspon-
día a un juicio ejecutivo mercantil presen-
tado por una persona moral mediante un 
poder notarial por un documento donde 
se demandaba un pago de 955 mil pesos.
El actual titular del juzgado, buscó el ex-
pediente sin encontrarlo por lo que pre-

sentó la respectiva denuncia ante la Fisca-
lía Anticorrupción, la cual tras realizar las 
investigaciones correspondientes deter-
minó que la ex jueza fue responsable de 
sustraer el expediente.
Ante tal situación, fue liberada una orden 
de aprehensión en contra de la ex jueza la 
cual fue otorgada por un Juez de Control 
y debidamente cumplimentada el miérco-
les por la tarde por elementos de la Policía 
de Investigación Criminal.
Cabe mencionar, que El Regional buscó al 
magistrado presidente del Tribunal Supe-
rior de Justicia, Luis Jorge Gamboa Olea, 
para conocer una postura al respecto, sin 
embargo, no fue localizado.
El Poder Judicial, dejó en claro que no se 
permitirá ninguna irregularidad en la im-
partición de justicia, por lo que en caso 
de detectar irregularidades se procederá 
conforme a la ley.

Hay más demanda en la zona Oriente y en Xochitepec 

Sube la venta de vivienda 
con seguridad y servicios

GUADALUPE FLORES Detalló que las tendencias en el mer-
cado de vivienda es la alta demanda de 
viviendas con seguridad privada, rejas y 
cámaras de videovigilancia.

Además, adelantó que las inmobiliarias 
prevén cerrar 2024 al alza.
Mencionó que esperan que  no frenen 
las compras en la recta final del año. 

Se niega edil de Zapata a 
dar cuentas de su erario

EDMUNDO SALGADO

Detienen a una juzgadora 
acusada de diversos delitos

EDMUNDO SALGADO

SANTIAGO VILLEGAS NEPOMUCENO presidente de la Asociación Mexicana 
de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) en Morelos reveló que aumento la venta 
de viviendas con más condiciones de seguridad y servicios públicos.

EL PRESIDENTE MUNICIPAL electo 
de Emiliano Zapata, Santos Tavárez, 
acusó al actual alcalde, Sergio Alba, 
de negar información del proceso de 
entrega-recepción, por lo que solicitó 
una reunión urgente con las actuales 
autoridades.
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Tras intentar ingresar al Centro 
Federal Femenil de Readaptación 
Social, ubicado en el municipio 
de Coatlán del Río, Morelos, 
con el objetivo de reunirse con 
internas y conocer personalmen-
te las causas de los 19 presuntos 
suicidios registrados en el penal 
durante este año, el diputado de 
Morena, Alfonso de Jesús Sotelo 
Martínez, anunció que no lo de-
jaron entrar al solicitarle diversos 
requisitos para autorizarle el ac-
ceso.
Sin embargo, el legislador Al-
fonso de Jesús declaró que no le 
permitieron el acceso al centro 
penitenciario y le informaron que 
debía cumplir con una serie de 
requisitos, incluyendo una auto-
rización formal de una autoridad 
superior en materia de seguridad.
“Quiero pensar que se trata de re-
quisitos administrativos y no de 
otra cosa. Mi interés no es per-
sonal, sino social, porque aunque 
estas personas están privadas de 
su libertad, su vida sigue siendo 
un tema de interés público. La 
falta de claridad sobre estos dece-
sos me lleva a insistir en el tema, 
aunque entiendo que mis facul-
tades como legislador no son 
investigadoras,” expresó Sotelo 
Martínez.
El diputado local subrayó que 
no buscará irrumpir en el penal 
ni ejercer presión indebida, pero 
continuará explorando alternati-
vas para abordar el problema, al 
tiempo de solicitarle a la Secre-
taría de Servicios Legislativos y 
Parlamentarios un informe sobre 
el estado del exhorto previamen-
te enviado a las autoridades co-
rrespondientes y si este ha recibi-
do respuesta.
“Es importante dar seguimiento 
a este tema desde las facultades 
que tengo como legislador. La 
vida de estas personas trasciende 
cualquier interés personal, y creo 
que es fundamental atenderlo 
con urgencia,” concluyó.
Sotelo Martínez enfatizó la im-
portancia de no dejar de lado el 
tema debido a su relevancia so-
cial. Aseguró que, aunque no 

Le exigieron diversos requisitos para el acceso

Niegan entrada a Cefereso
a un diputado de Morena

GERARDO  SUÁREZ DORANTES tiene facultades investigadoras, 
como representante popular su 
deber es velar por el bienestar 
colectivo, especialmente cuando 
se trata de proteger la vida de las 
personas, incluso dentro de los 
centros penitenciarios.
El legislador también manifestó 
su preocupación por la opacidad 

en torno a los fallecimientos re-
gistrados en el penal femenil. Se-
ñaló que es fundamental esclare-
cer las circunstancias que rodean 
estos presuntos suicidios, ya que 
la falta de transparencia genera 
desconfianza en el sistema de jus-
ticia.
“Cuando hablamos de 19 muer-

tes en un solo año en un centro 
penitenciario, estamos ante una 
situación alarmante. No se puede 
ignorar, porque esto trasciende 
las instalaciones del penal y se 
convierte en un problema que 
afecta a toda la sociedad; es nece-
sario que las autoridades corres-
pondientes den respuestas claras 

y acciones concretas para evitar 
más tragedias,” apuntó.
El diputado aseguró que seguirá 
utilizando las herramientas legis-
lativas a su alcance para presionar 
por una investigación exhaustiva 
y por medidas que contribuyan a 
garantizar la seguridad y los de-
rechos humanos de las internas.
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La Mañanera del Pueblo de este viernes, de la 
presidente Claudia Sheinbaum, rindió honores 
a una ejemplar mujer revolucionaria, zapatista, 
lamentablemente poco destacada en los libros 
de historia: Dolores Jiménez y Muro. Esto, al 
conmemorarse este 28 de noviembre el aniver-
sario del Plan de Ayala.
En la sección Mujeres en la Historia, donde se 
busca rescatar semanalmente el rol femenino en 
los hitos históricos nacionales, se destacó el rol 
de esa mujer quien, ya entrada en sus 60, dio 
relevante aportación para derrocar al régimen 
porfirista y alentar el movimiento zapatista.
Se mostró una reconocida foto con los princi-

pales caudillos revolucionarios, Emiliano zapata 
y Francisco Villa, amén de otros hombres que 
muchos ubican, pero pocos lo hacen en el caso 
de Dolores Jiménez.
Tras presentar un video sobre el personaje, se 
destacó que "es una fotografía que observamos, 
pero nuestra mirada, ya de manera inmediata, 
la dirigimos a estos caudillos, hacia el centro; 
pero difícilmente distinguimos la presencia de 
las mujeres, pero para eso
estamos aquí, y de esto va a ser un punto fun-
damental", apuntó la presentadora, la subsecre-
taria de Educación Básica, Noemí Juárez Pérez.
Subrayó que esto demuestra que "las mujeres 
estuvieron siempre presentes en los momentos 
históricos y en la construcción de nuestro país, 

La presidenta del Instituto Morelense de 
Procesos Electorales y Participación Ciuda-
dana (Impepac), Mireya Gally Jordá, ase-
guró que espera reunirse en los próximos 
días con los diputados del Congreso de 
Morelos para informar en qué se utilizará el 
presupuesto de 200 millones de pesos que 
se solicitó para el 2025.
Así lo declaró en entrevista con medios 
de comunicación, en donde la funcionaria 
electoral recordó que del total del presu-
puesto que se requiere para el próximo año, 
120 millones de pesos son para las prerro-
gativas de los partidos políticos y el resto es 
para la operatividad del instituto, así como 
las actividades que se tienen que realizar en 
materia de participación ciudadana.
“Quiero resaltar que el Impepac no sólo 
trabaja en el proceso electoral, el nombre 
es Instituto de Procesos Electorales y Par-
ticipación Ciudadana, entonces tenemos 
programadas muchas actividades que tie-
nen que ver con participación ciudadana, 

comentar que también una actividad muy 
importante que está muy relacionada con 
la elección es la elección de las autoridades 
auxiliares, esa también nosotros ayudamos 
y ayudamos, los acompañamos en la orga-
nización de esa elección, entonces tenemos 
muchas actividades que están programadas 
que están en nuestro catálogo que tenemos 
que llevar a cabo, entonces nuestro presu-
puesto está justificado en esas actividades y 
otro de los temas que también se cuestionó 
es el tema de las prerrogativas de los parti-
dos políticos”, explicó.
Ante tal situación, la consejera presidenta 
mencionó que se encuentra a la espera de 
que puedan reunirse la próxima semana 
con los diputados para analizar el presu-
puesto y dar a conocer en qué actividades 
se utilizará.
“Todavía no hemos tenido un encuentro, 
tenemos dos o tres invitaciones que por 
razones ajenas a nosotros se pospusieron, 
esperamos que nos podamos reunir la se-
mana que entra, espero que ya”, concluyó 
Gally Jordá.

Casi 400 trabajadores del Instituto Mexi-
cano de Tecnología del Agua (IMTA),  
enfrentan el riesgo de perder sus ingre-
sos, en caso de desaparecer el Instituto, 
así lo dio a conocer Jorge Humberto 
Salgado Rabadán, secretario general del 
sindicato de trabajadores del SITIMTA.
En entrevista, el secretario general señaló 
que, se pretende aprobar la reforma que 
se busca fusionar 18 organismos públi-
cos descentralizados, la cual pretenden 
desaparecer, modificando la ley secunda-
ria.
Indicó que, en las próximas semanas se 
votará en pleno en la Cámara de Dipu-
tados, la extinción de los organismos 
públicos descentralizados, y entre ellos la 
desaparición del IMTA.
El Instituto Mexicano de Tecnología del 
Agua (IMTA) enfrenta una crisis existen-
cial que podría afectar profundamente 
no solo a sus trabajadores, sino también 
al sector hídrico nacional, según  Jorge 
Humberto Salgado Rabadán, secretario 
general del Sindicato de Trabajadores del 
SITIMTA, ya que, 370 empleados están 
al borde de perder sus ingresos ante una 
inminente reforma que busca fusionar 18 
organismos públicos descentralizados.

Al respecto, también tendría un impacto 
en la economía estatal si se desaparece 
el instituto, ya que, de manera indirecta 
de los servicios de mantenimiento y de 
limpieza en general del instituto, repre-
sentaría una afectación general de hasta 
800 trabajadores.
En un contexto de incertidumbre y pre-
ocupación, el Sindicato de Trabajadores 
del Instituto Mexicano de Tecnología 
del Agua (SITIMTA) ha decidido mani-
festar sus inquietudes y preocupaciones 
ante la presunta desaparición del IMTA 
como organismo público.
Por lo que, el secretario Humberto Sal-
gado enfatizó la importancia del institu-
to en la gestión y conservación de los re-
cursos hídricos, así como los riesgos que 
conllevaría su desaparición.
El SITIMTA ha manifestado pública-
mente su profunda preocupación, por la 
posible modificación de la ley secundaria 
para eliminar este organismo, no sólo 
compromete empleos, sino que amenaza 
con desarticular el conocimiento especia-
lizado en tecnología hídrica.
El secretario Humberto Salgado enfatiza 
la importancia estratégica del IMTA, ad-
virtiendo sobre las consecuencias poten-
ciales de su desaparición para el sector 
hídrico nacional.

Una zapatista, Otilio Montaño y
el P. de Ayala, en la Mañanera

HÉCTOR RANGEL TERRAZAS y además, lo hicieron como ideológicas, como 
propagandistas.
"¿Por qué estamos tomando el día de hoy la 
historia de Dolores Jiménez y Muro? Porque 
un 28 de noviembre, como hoy, pero de 1911, 
y como se revisó el martes pasado en la cápsula 
de Humanismo Mexicano, se firmó el Plan de 
Ayala".
Recordó que Dolores formó parte del proe-
mio para la ifusión y propaganda al Plan de 

Ayala, y que ella fue reconocida por sus com-
pañeras como la “Antorcha de la Revolución”, 
el próximo año se conmemoran 100 años de 
su muerte.
Igualmente, se hizo énfasis en que el Plan de 
Ayala fue redactado por un maestro morelen-
se, Otilio Montaño. "Otra oportunidad para 
reconocer a las maestras y maestros como pro-
tagonistas de las revoluciones de nuestro país", 
finalizó la subsecretaria.

Pretende la titular de Impepac 
justificar pretensión monetaria

EDMUNDO SALGADO

Serían 400 desempleados 
de IMTA si lo desaparecen

KEVIN SALGADO 

LA MAÑANERA DEL Pueblo de este viernes rindió honores a una ejemplar 
mujer revolucionaria, zapatista, lamentablemente poco destacada en los libros 
de historia: Dolores Jiménez y Muro.
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En el marco del Día Internacional 
para la Eliminación de la Violen-
cia contra las Mujeres, la Secreta-
ría de las Mujeres llevó a cabo el 
conversatorio "Mujeres abriendo 
camino para la erradicación de 
las violencias", en el municipio 
de Jiutepec, con el propósito de 
fortalecer el diálogo entre las ins-
tancias responsables de la polí-
tica de igualdad a nivel estatal y 
municipal, así como fomentar la 
participación activa de ciudadanas 
comprometidas con la prevención 
de la violencia desde sus comuni-
dades.
Con la intervención de Clarisa 
Gómez Manrique, titular de la 
dependencia; Alicia Arines San-
tamaría, delegada municipal de 
la secretaría; y Norma Arteaga 
Zavaleta, directora de la Instancia 
Municipal de las Mujeres, se des-
tacaron propuestas enfocadas en 
prevenir la violencia, empoderar 
a las mujeres y construir entornos 
más seguros para todas y todos.
Al respecto, Gómez Manrique su-
brayó que estas acciones reflejan 
el compromiso de la gobernado-
ra Margarita González Saravia 
de implementar políticas públi-
cas que garanticen el bienestar y 

la seguridad. “Nuestro objetivo 
es construir un estado donde las 
mujeres vivan libres de violencia, 
con igualdad de oportunidades 
y pleno respeto a sus derechos”, 
afirmó.
Además, destacó la importancia 
de incluir a las comunidades en las 
soluciones, reconociendo el papel 
crucial de la sociedad civil en la 
promoción de una cultura de paz 
y respeto, para cimentar un More-
los más justo e incluyente.
Durante el coloquio, las partici-
pantes compartieron experiencias 
y propusieron estrategias basadas 
en la solidaridad, educación y pre-
vención como herramientas clave 
para erradicar la violencia. Estas 
iniciativas fortalecerán los pro-
gramas existentes y contribuirán a 
mejorar la calidad de vida de las 
mujeres de Jiutepec y de toda la 
entidad.
Finalmente, la titular de la de-
pendencia reiteró su disposición 
de trabajar en coordinación con 
instancias municipales, estatales y 
sociedad civil para garantizar en-
tornos dignos y seguros para las 
mujeres. “El Gobierno de More-
los continuará impulsando accio-
nes que promuevan la igualdad y 
justicia, avanzando hacia un futu-
ro libre de violencia”, puntualizó.

Establece gobierno estatal con municipios 
agenda en contra de la violencia a mujeres

DE LA REDACCIÓN 

EN EL MARCO del Día Internacional para la Eliminación de 
la Violencia contra las Mujeres, la Secretaría de las Mujeres 
llevó a cabo el conversatorio "Mujeres abriendo camino para 
la erradicación de las violencias", en el municipio de Jiutepec.

Empresarios solicitaron al Con-
greso de Morelos la propuesta 
de paquete económico para el 
ejercicio fiscal del próximo año 
para conocer a fondo cuáles son 
los impuestos que se pretenden 
aumentar.
Fue la tarde de este jueves, 
cuando empresarios de diferen-
tes cámaras acudieron al Poder 
Legislativo para reunirse con 
los diputados con el fin de co-
nocer a fondo la propuesta de 
Ley de Ingresos y Presupuesto 
de Egresos, ya que desconocen 

qué impuestos contemplan un 
incremento para el próximo año.
“Estamos aquí para solicitar in-
formación a los diputados del 
Congreso local, información 
referente a la propuesta de pa-
quete económico del próximo 
año porque no tenemos el co-
nocimiento de lo que tiene, solo 
sabemos lo que se ha dicho en 
los periódicos, en los medios de 
comunicación, pero no sabemos 
qué es lo que contempla la pro-
puesta, eso queremos saber bien, 
cuáles son los impuestos que se 
pretenden incrementar”, explicó 
el presidente en Cuernavaca de 
la Cámara Nacional del Comer-

También Tepoztlán,  Tlayacapan, 
Tlaltizapán y Xochitepec tendrán 
su Policía Turística, informó el ti-
tular de la Secretaría de Turismo  
del Gobierno del estado, Daniel 
Altafi Valladares.
En entrevista,  informó que el pri-
mer  trimestre del 2025 iniciará 
operaciones el esquema policiaco 

en los cuatro pueblos mágicos de 
Morelos.
Detalló que la Policía Turística es 
una herramienta clave para recu-
perar y cuidar el turismo.
Además,  comentó que el objetivo 
es  poder mandar un mensaje de 
fortaleza de seguridad y de pre-
vención en los municipios.
Agregó que la Policía Turística 
resguardará la seguridad en cada 

espacio de gran afluencia turística.
El funcionario estatal también 
comentó que como parte de las 
acciones de cuidar el turismo,  el 
Gobierno del estado capacita a los 
elementos policíacos en el idioma 
inglés.
Además, comentó que se buscará 
impulsar otros municipios como 
pueblos mágicos, pero es un tema 
que se analizará hasta el 2025. 

IP quiere conocer qué alza 
tendrán impuestos en 2025

EDMUNDO SALGADO cio, Servicios y Turismo, David 
López Jiménez.
El líder empresarial aseguró, que 
están dispuestos a apoyar en la 
recaudación para Morelos en el 
2025, pero se tiene que buscar 
alternativas para no afectar eco-
nómicamente a los que siempre 

pagan impuestos.
“La postura del sector empresa-
rial no es en contra, estamos a 
favor de apoyar en el pago de 
impuestos pero también estamos 
en la postura de que es necesario 
que se amplíe la base tributaria, 
que sean más los que paguen im-

puestos y no se cargue la mano a 
los mismos de siempre”, conclu-
yó López Jiménez.
Cabe mencionar, que los empre-
sarios fueron recibidos por los 
diputados del Partido Acción 
Nacional quienes les entregaron 
la información.

Irá la Policía Turística 
a los pueblos mágicos

GUADALUPE FLORES

EMPRESARIOS SOLICITARON AL Congreso de Morelos la propuesta de paquete económico 
para el ejercicio fiscal del próximo año para conocer a fondo cuáles son los impuestos que se 
pretenden aumentar.

TAMBIÉN TEPOZTLÁN,  TLAYACAPAN, Tlaltizapán y Xochitepec tendrán su Policía Turística, 
informó el titular de la Secretaría de Turismo  del Gobierno del estado, Daniel Altafi Valladares.
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Desde Hueyapan, municipio in-
dígena ubicado en las faldas del 
volcán Popocatépetl, y que por su 
riqueza cultural y sus raíces prehis-
pánicas es parte fundamental en la 
identidad de “La tierra que nos 
une”, la gobernadora Margarita 
González Saravia y autoridades 
del gobierno federal anunciaron 
que en 2025 iniciarán los trabajos 
para conformar el Plan de Justicia 
para los Pueblos Indígenas del es-
tado de Morelos.
Como parte de su agenda de tra-
bajo de este miércoles, la primera 
mandataria estatal arribó a esta 
zona de los Altos de Morelos para 
inaugurar tres importantes obras 
públicas de beneficio social: el 
primer camino artesanal en la en-
tidad, un arco de bienvenida y las 
primeras instalaciones de Seguri-
dad Pública en esta localidad.
Fue recibida en el camino artesa-
nal Hueyapan-San Juan Amecac, 
por integrantes del Concejo Mu-
nicipal, presidido por Benigno 
Montero Castellanos; Guillermi-
na Maya Rendón, diputada local, 
y un grupo de mujeres originarias 
que le colocaron un collar elabo-
rado con flores de margaritas, y la 
sahumaron, en reconocimiento al 
poder que representa como Go-
bernadora.
Desde ese lugar, donde se puede 
ver al Popocatépetl sobresalir de 
entre las montañas, la titular del 
Poder Ejecutivo local ratificó el 

compromiso de su administración 
con los pueblos originarios, a los 
que reconoció por la gran impor-
tancia que tienen para el desarro-
llo social de la entidad, con sus 
aportaciones culturales que brin-
dan una identidad única al estado.
Al tomar la palabra, Adelfo Re-
gino Montes, director general 
del Instituto Nacional de Pueblos 
Indígenas (INPI), resaltó que 
este será el primero de muchos 
caminos artesanales que se realiza-
rán en el territorio morelense, en 
coordinación con la gobernado-
ra Margarita González Saravia, y 
para garantizarlo, el próximo año 
será formalizado el Plan de Justi-
cia para los Pueblos Indígenas del 
estado de Morelos.
En tal sentido, la titular del Poder 
Ejecutivo puntualizó que se ten-
drá una adecuada coordinación 
con el recién creado Instituto de 
Pueblos y Comunidades Indíge-
nas y Afromexicanas de Morelos, 
el cual atiende a todos los pueblos 
y comunidades originarias de la 
entidad, además de los munici-
pios de Coatetelco, Hueyapan y 
Xoxocotla.
Posteriormente, la primera mu-
jer Gobernadora en la historia de 
Morelos continuó la entrega de 
obras, junto con la comitiva que 
la acompañó, y concluyó su visi-
ta a este fresco municipio en un 
convivio con habitantes de la lo-
calidad, que la invitaron a comer 
mole rojo con tamales de frijol, un 
guiso tradicional de Hueyapan.

Camino a justicia a indígenas avanza con 
el esfuerzo de gobiernos estatal y federal 

DE LA REDACCIÓN 

DESDE HUEYAPAN, MUNICIPIO indígena ubicado en las fal-
das del volcán Popocatépetl, , la gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia y autoridades anunciaron que en 2025 iniciarán 
los trabajos para el Plan de Justicia para los Pueblos Indíge-
nas del estado de Morelos.
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El Sistema Estatal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (SE-
DIF) Morelos, en colaboración 
con la empresa Converse, realizó 
la entrega de 70 pares de tenis 
y zapatos ortopédicos a niñas, 
niños y adolescentes del Centro 
de Asistencia Morelense para la 
Infancia (CAMI) y el Centro de 
Asistencia Social para Adolescen-
tes (CASA).
Esta acción contribuye al bienes-
tar físico de las y los usuarios, al 
mismo tiempo que fortalece las 
condiciones que dignifican su es-
tancia en los albergues.

En el evento, Kenia Lugo Delga-
do, procuradora de Protección de 
Niñas, Niños, Adolescentes y la 
Familia (Pronaf), señaló que esta 
donación es un ejemplo del com-
promiso del SEDIF Morelos con 
el cuidado integral de los meno-
res en resguardo.
“Garantizar el bienestar de nues-
tras niñas, niños y adolescentes 
implica atender todas las áreas de 
su desarrollo, desde la salud física 
hasta el confort en su día a día. 
Esta alianza es una muestra de 
cómo el trabajo conjunto puede 
marcar una diferencia significa-
tiva en sus vidas”, expresó Lugo 
Delgado.

El organismo agradeció también 
el apoyo de Alan Dupré Ramírez, 
secretario de Desarrollo Susten-
table, quien facilitó la gestión de 
esta donación. Este esfuerzo con-
junto refleja el compromiso del 
Gobierno de Morelos de promo-
ver acciones solidarias en favor de 
los sectores más vulnerables.
Uno de los beneficiarios, bajo 
resguardo del SEDIF Morelos, 
expresó su gratitud: “Estos gestos 
nos recuerdan que hay personas 
que se preocupan por nosotros. 
Saber que alguien se esfuerza por 
ayudarnos nos llena de esperanza 
y alegría”.
Con estas iniciativas, el Gobierno 

Entregan zapatos ortopédicos
en centros de asistencia social

DE LA REDACCIÓN encabezado por Margarita Gon-
zález Saravia, reafirma su com-
promiso con el bienestar integral 
de niñas, niños y adolescentes. Al 
brindar herramientas que contri-

buyen a su comodidad y cuidado, 
el SEDIF Morelos fortalece su 
misión de crear entornos dignos 
y protectores para quienes más lo 
necesitan.

EL SISTEMA ESTATAL para el Desarrollo Integral de la Fami-
lia Morelos, en colaboración con la empresa Converse, realizó 
la entrega de 70 pares de tenis y zapatos ortopédicos a niñas, 
niños y adolescentes del Centro de Asistencia Morelense para 
la Infancia y el CASA.
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En el marco de la gira de trabajo 
efectuada en los municipios de 
Jojutla y Tlaquiltenango, la titu-
lar de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedagro), Mar-
garita Galeana Torres, reafirmó 
a productores que forman parte 
activa de las Escuelas de Campo 
(ECA) la intención que tiene la 
actual administración por conver-
tir a Morelos en el primer estado 
agroecológico a nivel nacional.
Durante el recorrido, la encar-
gada del sector agropecuario 
reconoció a mujeres y hombres 
trabajadores del campo por estar 
convencidos de hacer un cambio 
en la forma tradicional de cultivar 
la tierra, a partir del uso de bio-
fertilizantes.
Precisó que la transición agro-
ecológica es prioritaria para el 
Gobierno de “La tierra que nos 
une”, y por este motivo, es rele-
vante multiplicar la práctica en el 
uso de biofertilizantes, dada su 
importancia en la sostenibilidad.

En este contexto, la funcionaria 
garantizó a las y los productores 
el acompañamiento que tendrán 
por parte de la Sedagro, con el fin 
de apoyar la producción y, prin-
cipalmente, la vinculación que 
deben tener para la comercializa-
ción de los fertilizantes orgánicos 
que ya producen.
Asimismo, Galeana Torres infor-
mó que, a la Dirección de Agri-
cultura adscrita a la dependencia, 
se le incorporó la denominación 
de “Agroecología”, lo que confir-
ma el interés por fortalecer todas 
las acciones enfocadas a producir 
de manera orgánica en la entidad. 
“Ya nos rebasó lo sustentable y, 
ahora, tenemos que ser sosteni-
bles en el tiempo”, destacó.
La agroecología aporta una solu-
ción para preservar recursos natu-
rales y cuidar el medio ambiente, 
así como restablecer los ciclos, 
con el principal objetivo de que 
se puedan producir alimentos sa-
nos, nutritivos, de calidad, acce-
sibles y suficientes para las y los 
morelenses.

Morelos se convertirá en el primer 
estado agroecológico en la nación

DE LA REDACCIÓN 

EN GIRA DE trabajo por los municipios de Jojutla y Tlaquiltenango, la titular de la Sedagro, 
Margarita Galeana Torres, reafirmó a productores que forman parte activa de las Escuelas de 
Campo que convertirán a Morelos en el primer estado agroecológico a nivel nacional.
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Ante el retraso de los trabajos de remode-
lación del Mercado Adolfo López Mateos 
en Cuernavaca, comerciantes contemplan 
utilizar el espacio de Plaza de Armas, para 
llevar a cabo el Tianguis Navideño.
El locatario Manuel Alejandro Delgado, 
secretario de la Unión de Comerciantes, 
señaló que, el retraso de los trabajos de la 
primera fase de remodelación de este cen-
tro comercial les ha generado múltiples 
afectaciones a todos los comerciantes de 
este lugar, entre ellos pérdidas económicas 
de hasta el 50 por ciento.
El líder comerciante arribó a la sede del 
poder ejecutivo para solicitar que el go-
bierno se haga cargo de donde se llevará 
a cabo el próximo tianguis de Navidad, ya 
que por dos años se ha cancelado dicha 
feria uno de ellos por consecuencia de la 
pandemia de COVID-19.

Reconoció que esta obra inició durante 
el sexenio pasado con el ex gobernador 
Cuauhtémoc blanco, bravo, sin embargo 
pidió que la actual administración se agi-
licen los procesos para que en unos días 
empiecen con la feria que realizan cada 
año a beneficio de la economía de los lo-
catarios.
En entre el comerciante Manuel Alejandro 
Delgado indicó que sostuvo una reunión 
con el Ayuntamiento de Cuernavaca y el 
gobierno del Estado en la sede del poder 
ejecutivo para definir el lugar a realizar 
este tianguis navideño que debe quedar 
para el próximo viernes.
Ante las obras inconclusas en el mercado 
Adolfo López Mateos, el líder comerciante 
señaló que obtuvo una respuesta por parte 
de la actual administración, quien señaló 
que dichos trabajos inconclusos, fue por 
parte del sexenio pasado, no obstante, 
piden empatía y entendimiento ante las 
necesidades por parte de los comerciantes

El sector comercio en el municipio de Jo-
jutla no se ha recuperado tras el sismo del 
2017, debido a que más del 50 por ciento 
de la infraestructura económica se dañó, de 
acuerdo con Mauricio Puente Quevedo, 
presidente de la Cámara Nacional Comer-
cio, Servicio y Turismo de Jojutla Morelos 
(Canaco Servytur)
En entrevista con el director de la Canaco 
Jojutla, señaló que, el municipio no se ha 
recuperado en cuanto a infraestructura des-
pués de los estragos que dejó el sismo, ya 
que, todavía se pueden obseevae negocios 
derrumbados.
Señaló que, el comercio se encuentra aban-
donado por parte de las autoridades, que 
otros de los factores también es el sismo 
del 2017, donde los comerciantes se han 
visto afectados en su economía, debido a 
que, muchos establecimientos han queda-
do cerrados desde ese año.
Indicó que, los edificios que quedaron da-
ñado luego del movimiento telúrico que 
sacudió a Morelos, principalmente en la 
parte sur del estado, no han sido recupe-
rados todavía.
Informó que, cuatro de los principales 
bancos tuvieron que ser rehabilitados, y en 
toda la Avenida principal de Jojutla que-
dó severamente dañada, “toda la columna 
vertebral de la parte económica del muni-
cipio”, añadió.

El presiente de la Canaco de Jojutla, ase-
guró que, el daño fue muy grave y severo, 
especialmente para los comerciantes de pe-
queños y medianos negocios, para poder 
recuperarse y en escenarios más lamenta-
bles, tuvieron que cerrar.
Sin embargo, el presiente Mauricio Puente 
Quevedo, señalado que, se estará trabajan-
do aún para la recuperación económica del 
municipio y aseguró que cuentan con el 
apoyo del presidente municipal.

Comercio del ALM quiere la 
Plaza de Armas por retrasos

KEVIN SALGADO “No queremos perjudicar a la ciudada-
nía, pero hay espacios que se pueden 
ocupar, sin embargo, aún no se ha toma-
do la decisión”, expresó.
Por último aseguró ante los medios de 
comunicación que el gobierno del Estado 

ocasionó un prejuicio a los comerciantes 
por el retraso de la obra inconclusa en el 
mercado Adolfo López Mateos, ya que 
desde hace meses se tuvo que haber con-
cluido, por las omisiones de la adminis-
tración pasada.

Estragos por terremoto siguen 
golpeando a comercio de Jojutla

KEVIN SALGADO 

ANTE EL RETRASO de los trabajos de remodelación del Mercado Adolfo Ló-
pez Mateos en Cuernavaca, comerciantes contemplan utilizar el espacio de 
Plaza de Armas, para llevar a cabo el Tianguis Navideño.

EL SECTOR COMERCIO en el muni-
cipio de Jojutla no se ha recuperado 
tras el sismo del 2017, debido a que 
más del 50 por ciento de la infraes-
tructura económica se dañó, 

La Secretaría de Cultura, a través del Cen-
tro de Desarrollo Comunitario (CDC) “Los 
Chocolates”, invita a la ciudadanía a ser 
parte de una jornada cultural este 30 de no-
viembre, en el marco del Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia Contra la 
Mujer y los 16 Días de Activismo Contra la 
Violencia de Género.
Al respecto, Leonardo Esquivel Reyes, di-
rector del CDC, puntualizó que estas acti-
vidades serán de acceso gratuito, dirigido al 
público de ocho años en adelante, teniendo 
como objetivo visibilizar el respeto y pro-
mover la cultura de la no violencia.
Mencionó que, las actividades darán inicio 
con la conferencia “Cómo cuidarnos en las 
redes sociales” por Irma Cecilia Sánchez, a 
las 10:00 horas; seguido del taller “Colla-
ge como autorretrato” que imparte David 
Guadarrama, a las 10:30 horas.
A las 11:00 horas, se presenta el “Encuentro 
de Danzas de Oriente” coordinado por Kar-
la Daniela López Bustos; a las 12:00 horas 

la Arteterapeuta Minerva Castelán imparti-
rá el taller “Arteterapia para tu autoconoci-
miento”.
Y para concluir, la reconocida morelense Jes-
sica Hamed, dará un emotivo concierto de 
música folk e indie a las 12:30 horas, refirió 
Leonardo Esquivel, al tiempo de señalar que 
con estas actividades se reafirma el compro-
miso del Gobierno estatal de acercar la cul-
tura y el arte a las familias morelenses.

El 30 de noviembre, Jornada
contra la Violencia de Género 

DE LA REDACCIÓN 
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EDICTO
En este Juzgado Octavo Familiar de 
Primera Instancia del Primer Distrito 
Judicial en el Estado de Morelos, 
en la Primer Secretaría bajo el nú-
mero de expediente 422/2024-1 se 
encuentra radicada la SUCESIÓN 
INTESTAMENTARIA a bienes de 
BERNARDO ROMÁN SEGURA, 
quien falleció a las siete horas con 
seis minutos del día seis de mayo 
de dos mil once, y su último domicilio 
fue en calle Cuesta Alegre, número 
10, colonia San Cristóbal, Cuernava-
ca, Morelos, denunciado por MAR-
CO ANTONIO y RUBÉN ambos de 
apellidos ROMÁN SUAREZ, asimis-
mo se señalan las OCHO HORAS 
CON TREINTA MINUTOS DEL DIA 
SIETE DE ENERO DE DOS MIL 
VEINTICINCO, para que tenga ve-
rificativo el desahogo de la junta de 
herederos.
 Se convoca a las personas 
que se creyeren con derechos a la 
herencia para que se presenten a 
deducirlos ante este Juzgado dentro 
del término de Ley.
 Para su publicación por dos 
veces consecutivas de diez en diez 
días en el periódico “De Mayor Circu-
lación en el Estado” y “Boletín Judi-
cial” que se publican en esta Ciudad.

Cuernavaca, Morelos, 22 de noviem-
bre de 2024.

ATENTAMENTE
LA SECRETARIA DE ACUERDOS

LICENCIADA ANAHI AQUINO DÍAZ.

Vo.Bo. DOCTORA MARÍA TERESA 
GARCÍA DÍAZ
JUEZA OCTAVO FAMILIAR DE PRI-
MERA
INSTANCIA DEL PRIMER
JUDICIAL DEL ESTADO.

EDICTO
EXP. NÚM.: 585/2024-1.

 Ante éste Juzgado Civil de Primera Instancia 
del Tercer Distrito Judicial del Estado, con residencia 
en Puente de Ixtla, Morelos; se encuentra radicado 
el expediente civil número 585/2024-1, relativo a 
la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de a 
bienes de ROQUE TRUJILLO BARRERA, también 
conocido como ROQUE TRUJILLO; y, MA. LEONI-
DES OCAMPO también conocida como MA. LEO-
NIDES OCAMPO BAHENA, LEONIDES OCAMPO 
y/o MARÍA LEONIDES OCAMPO BAHENA, quienes 
fallecieron: ROQUE TRUJILLO BARRERA, también 
conocido como ROQUE TRUJILLO, el día veintinue-
ve de noviembre de dos mil veintiuno a las tres ho-
ras con cero minutos; y, MA. LEONIDES OCAMPO 
también conocida como MA. LEONIDES OCAMPO 
BAHENA, LEONIDES OCAMPO y/o MARÍA LEÓ-
NIDES OCAMPO BAHENA, falleció el día veinte de 
febrero de dos mil veintidós a las veintiún horas con 
veinte minutos; y ambos tuvieron su último domicilio 
en Calle Amado Nervo, número 53, Colonia Zacual-
pan, Huajintlan, del Municipio de Amacuzac, Morelos; 
denunciado por ANDREA TRUJILLO OCAMPO; al 
respecto, se convoca a todos los que se creyeren con 
derechos a la herencia, así como a los acreedores 
para que se presenten a deducirlos en el expediente 
585/2024-1. Y para que tenga verificativo el desaho-
go de la Junta de Herederos se encuentran señala-
das las NUEVE HORAS DEL DÍA DIEZ DE ENERO 
DE DOS MIL VEINTICINCO.

 Para su publicación por dos veces consecu-
tivas de diez en diez días en el Boletín Judicial y el 
Periódico  “El Regional del Sur” que se edita en la 
Ciudad de Cuernavaca, Morelos.

Puente de Ixtla, Mor; 20 de noviembre de 2024.

LA PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS.

LIC. CLAUDIA MENDOZA SALGADO.

Vo.Bo.
EL JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL
TERCER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

M. EN D. JUAN MANUEL JIMÉNEZ AQUINO.

Se disminuirá la participa-
ción de los comerciantes 
en el Tianguis Navideño 
del Mercado Adolfo López 
Mateos en Cuernavaca y se 
descarta la posibilidad de 
que se realice en Plaza de 
Armas, informó la directo-
ra Sara Bello Olmedo.
En entrevista, señaló que, 
posiblemente se realice la 
feria Navideña en el esta-
cionamiento que se cono-
ce como las Flores, lugar 
donde se llevó a cabo el 
pasado tianguis de Día de 
Muertos.
Por lo que, ha generado 
enojo y molestia por par-
te de los comerciantes, ya 
que, no tienen un espacio 
adecuado y lo suficiente-
mente estable para colocar 
su mercancía con este giro 
navideño y que cada año 
ofrecen a los clientes.
La tradicional feria navi-
deña del Mercado Adolfo 

López Mateos de Cuerna-
vaca enfrenta una crisis de 
espacios que amenaza con 
reducir significativamente 
la participación de comer-
ciantes, tras las declaracio-
nes de su directora, Sara 
Bello Olmedo, quien des-
cartó la Plaza de Armas y 
sugirió un espacio limita-
do.
Por lo que, los comercian-
tes han denunciado des-
plazamiento a causa de los 
atrasos de los trabajos de 
remodelación del Mercado 
ALM.
Los comerciantes han ex-
presado su profunda pre-
ocupación ante esta de-
cisión, debido a que, el  
espacio representa un obs-
táculo significativo como 
sucedió el la feria de Día de 
Muertos, para quienes tra-
dicionalmente han ofrecido 
sus productos navideños 
en el mercado, poniendo 
en riesgo su temporada de 
mayores ingresos.

Les dicen NO a locatarios del 
ALM de ir a Plaza de Armas

KEVIN SALGADO 

EDICTO
En el Juzgado Primero Familiar de Primera Instancia 
del Sexto Distrito Judicial en el Estado de Morelos, 
se encuentra el juicio SUCESORIO INTESTAMEN-
TARIO a bienes de la de cujus BEATRIZ GÓMEZ 
MURILLO también conocida como BEATRIZ GÓ-
MEZ DE CORDERO quien falleció a las NUEVE 
HORAS DEL DÍA CINCO DE DE SEPTIEMBRE DE 
MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y DOS y el último 
domicilio del de cujus fue el ubicado en calle Es-
carmiento número 129, colonia Centro en Cuautla, 
Morelos. Radicado en la Tercera Secretaría bajo el 
número de expediente 925/2024-3, señalándose 
para que tenga verificativo la Junta de Herederos 
a las ONCE HORAS DEL DÍA VEINTICUATRO DE 
ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO.

 Convóquese a aquellas personas que se 
creyeren con derechos a la Herencia para que se 
presenten a deducirlos dentro del término de Ley.

 NOTA: Para su publicación por dos veces 
consecutivas de diez en diez días en el periódico de 
mayor circulación en el Estado de Morelos y en el 
Boletín Judicial que se edita en el H. Tribunal Supe-
rior de Justicia del Estado de Morelos.

H. H. Cuautla, Morelos, 30 de Octubre de 2024.

A T E N T A M E N T E.
JUEZ PRIMERO FAMILIAR DE PRIMERA INSTAN-
CIA
DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

D EN D ALEJANDRO HERNÁNDEZ ARJONA.

ATENTAMENTE
TERCERA SECRETARIA DE ACUERDOS.

LIC. ISAREL VERGARA MORA.

EDICTO
SE CONVOCAN HEREDEROS.
 En cumplimiento al auto de fecha veinticuatro de 
septiembre dos mil veinticuatro, emitido en el expediente 
478/2024, radicado en la Tercera Secretaria de este Juz-
gado Segundo Familiar de Primera Instancia Del Noveno 
Distrito Judicial del Estado de Morelos, comparecieron 
ARIADNA GARCÍA VELAZCO, KAREN GARCÍA VELAZ-
CO Y MÓNICA VIRIDIANA GARCÍA VELAZCO denun-
ciando la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE 
JOSÉ ANTONIO GARCÍA RODRÍGUEZ quien falleció el 
día veintiuno de abril de dos mil veinticuatro, habiendo 
sido su ultimo domicilio según el dicho de las denuncian-
tes el ubicado en calle Trece de Septiembre, sin número, 
Colonia Otilio Montaño, Jiutepec, Morelos.

 Se convoca a quienes se crean con derechos a la 
herencia y acreedores para quise presenten a deducirlos 
conforme a la ley.

 Asimismo se hace saber que se señalaron las 
DOCE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA NUE-
VE DE DICIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO para 
que tenga verificativo el desahogo de la JUNTA DE HE-
REDEROS.

 Para su publicación por DOS VECES consecuti-
vas de DIEZ EN DIEZ DÍAS, en un periódico “DE MAYOR 
CIRCULACIÓN EN EL ESTADO” y en el Boletín Judicial 
que se editan en el Estado.

Jiutepec, Morelos, 11 de noviembre del 2024.

SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. MIRNA GUINETT CORONA ALONSO
Vo Bo
JUEZ SEGUNDO FAMILIAR DE PRIMERA INSTANCIA 
DEL NOVENO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO DE 
MORELOS.

D. EN D. VERÓNICA ISABEL GARCÍA  
HIGUERA
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Referente a la información que 
circuló en medios de comuni-
cación y redes sociales, sobre 
la privación de la libertad de 
una mujer en Cuernavaca, la 
Secretaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana (SSPC) 
Morelos informa lo siguiente: 
Derivado de una llamada recibida 
en el número de emergencias 9-1-
1 alrededor de las 12:20 horas, 
por parte de un masculino con 
iniciales M.A. quien refirió que 
su cónyuge (víctima) había sido 
privada de la libertad en la zona 
sur del Pedregal en la Ciudad de 
México (CDMX), después de 
salir de una institución bancaria. 
En este sentido, manifestó que 
con base al seguimiento de un dis-
positivo celular, tenía registro que 
su camioneta Honda CRV, color 
blanco, año 2015, se desplazaba 
por la Autopista México-Cuerna-
vaca, a la altura del Kilómetro 80. 
Por lo anterior, se implementó 
un operativo interinstitucional 

entre la SSPC Morelos, Guar-
dia Nacional (GN) y Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana de 
Cuernavaca (SEPRAC), y fue 
mediante vigilancia aérea que 
se ubicó el vehículo antes men-
cionado al ingresar en el esta-
cionamiento de Plaza Averanda, 
lugar donde al menos tres mas-
culinos abandonaron a la víctima 
en el interior de su camioneta. 
Al ser rescatada, la femenina se 
encontraba en buen estado de sa-
lud, únicamente presentaba crisis 
nerviosa, por lo que fue trasla-
dada a las instalaciones de la Fis-
calía General del Estado (FGE) 
para declarar sobre los hechos. 
Derivado de esta situación, se 
compartió información en tiempo 
real con la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la CDMX, quien 
realiza las investigaciones corres-
pondientes a través de su Centro 
de Comando, Control, Cómputo, 
Comunicaciones y Contacto Ciu-
dadano de la CDMX (C-5) para 
aportar mayor información sobre 
los hechos.

Agentes de Investigación Crimi-
nal (AIC), adscritos a la Fiscalía 
Regional Sur Poniente, cumpli-
mentaron la orden de aprehen-
sión en contra de cinco indivi-
duos presuntamente implicados 
en un homicidio registrado en 
la cabecera municipal de Jojutla. 
Los detectives de la AIC eje-
cutaron el mandato judicial 
en contra de José Guadalupe 
"N", "El Monky", de 21 años de 
edad; Isarael "N", alias "Don 
Versh", de 40 años; Adolfo Ni-
colás "N", "El Nico"; Rafael de 
Jesús "N", "El Rafa"; y Brayan 
Alexis "N", apodado "El Piporro". 
Estos cinco hombres estarían 
presuntamente implicados en el 
homicidio de un masculino el 
pasado 5 de julio en un domici-
lio ubicado en calle Miguel Hi-
dalgo, de la colonia Constitución 
del 57, perteneciente a Jojutla. 
La aprehensión de estos probables 
integrantes de una célula criminal 
se dio de forma simultánea, tan-
to en colonias de Jojutla como 
al interior del centro penitencia-
rio asentado en esta localidad. 
Ejecutado el mandato, estos cin-
co hombres quedaron a disposi-
ción del juez penal, y en audiencia 
realizada la tarde de este martes, 
la agente del Ministerio Público 
(MP) de la Unidad Especializa-
da de Homicidios, de la Fiscalía 
Regional, formuló imputación en 
su contra por el delito de homi-
cidio calificado, imponiéndose la 

Personal del Grupo de Aprehen-
siones de la Agencia de Investi-
gación Criminal (AIC), dieron 
cumplimiento a una orden de apre-
hensión librada en contra de Os-
valdo Fabián “N”, quien se había 
sustraído de la acción de la justicia 
por un proceso en su contra por el 
delito de violencia familiar come-
tido en el municipio de Temixco. 
Sobre los hechos, la madrugada 
del 05 de marzo del año 2023, 
la mujer víctima junto con sus 
hijos se encontraba al interior 
de su domicilio ubicado en la 
colonia Centro del poblado de 
Acatlipa, lugar al que llegó su 
esposo, el hoy imputado, en apa-
rente estado de ebriedad y agre-
diendo física y verbalmente a la 
mujer corriéndola del inmueble. 
Los hijos de la pareja al per-
catarse de lo que estaba suce-

diendo, intentaron ayudar a su 
madre, y fueron de igual forma 
agredidos físicamente y  amena-
zadas de muerte por el indicia-
do si no se iban del domicilio. 
La mujer víctima solicitó ayuda 
a través del número de emer-
gencias, y elementos policiales 
que acudieron al lugar realizaron 
la detención de Osvaldo Fabián 
“N”, quien fue presentado ante 
un juez y obtuvo su libertad me-
diante la imposición de medidas 
cautelares, las cuales incumplió 
considerándose como sustraí-
do de la acción de la justicia. 
Elementos de la AIC dieron 
cumplimiento a una orden de 
aprehensión, realizándose la de-
tención de Osvaldo Fabián “N” 
de 46 años de edad, en la colo-
nia Acapantzingo, municipio de 
Cuernavaca, y puesto a disposi-
ción de la autoridad judicial para 
continuar el proceso en su contra.

En operativo tierra - aire se rescató  
aquí a mujer secuestrada en CDMX 

DE LA REDACCIÓN 

No le cumplió al juez en su proceso  
por violencia familiar y fue detenido 

DE LA REDACCIÓN 

Golpe a célula criminal con la captura de  
cinco presuntos homicidas de un hombre  

DE LA REDACCIÓN prisión preventiva como medida 
cautelar, y será en las siguientes 

horas cuando se desarrolle la au-
diencia de vinculación a proceso. 
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Fue a través de una forma de 
terminación anticipada del pro-
ceso que la Unidad Especializa-
da en Delitos Sexuales, adscrita 
a la Fiscalía Regional Oriente, 
obtuvo una sanción de 20 años 
de prisión en contra de Ignacio 
“N”, por el delito de violación 
agravada equiparada cometido 
en el municipio de Yautepec. 
El indiciado reconoció que el 30 
de marzo del año 2021, inter-
ceptó a una mujer de entonces 
29 años de edad, quien padece 
una discapacidad intelectual, al 
salir de su domicilio ubicado en 
la colonia Alejandra, en el po-
blado de Cocoyoc, tomándola 
por la fuerza para llevarla hacia 
un inmueble abandonado que 
se encontraba cerca del lugar, en 
donde la despojó de sus prendas 
para luego atacarla sexualmente. 
La afectada contó a su familia lo 
sucedido, y acudieron a presen-
tar la denuncia correspondiente 
ante el Ministerio Público, es-

tableciéndose la identidad del 
presunto responsable y pro-
moviéndose el ejercicio de la 
acción penal, lo que permitió 
a la representación social ob-
tener una orden de aprehen-
sión en contra de Ignacio “N”, 
siendo cumplimentada por 
personal de la Agencia de In-
vestigación Criminal (AIC) en 
el mes de enero del año 2022. 
Durante la etapa intermedia 
del proceso, la Fiscalía Oriente 
aportó las pruebas y periciales 
que acreditaron la responsabili-
dad del masculino en el delito de 
violación agravada equiparada, 
y al declararse culpable de los 
hechos imputados, el indiciado 
a se acogió a un procedimiento 
abreviado contemplado en la ley. 
Al ser autorizado por el Juez co-
nocedor de la causa y tras valo-
rar el acervo probatorio aporta-
do por la Fiscalía, en audiencia 
respectiva resolvió sancionar a 
Ignacio “N” a 20 años de pri-
sión y al pago por la reparación 
del daño a favor de la víctima.

Resultado de la implementación 
del programa “Conduce Sin Alco-
hol”, personal operativo que par-
ticipa de manera conjunta con la 
Secretaría de Protección y Auxilio 
Ciudadano de Cuernavaca (SE-
PRAC), permitió aplicar sancio-
nes el pasado fin de semana a 35 
personas por conducir con niveles 
de consumo de bebidas alcohóli-
cas, 8 en específico que rebasaron 
0.40 grados, por lo que se realizó 
el ingreso de las unidades auto-
motoras al Depósito Vehicular y 
22 más recibieron infracciones. 
En conferencia de prensa, el direc-

tor de la Policía Vial, Javier Tencle 
Santiago, recordó que el progra-
ma “Conduce Sin Alcohol”, es 
para prevenir accidentes de trán-
sito y fomentar una cultura de 
prevención al momento de ingerir 
sustancias alcohólicas y toxicas. 
Este operativo seguirá implemen-
tándose de manera aleatoria en ca-
lles y avenidas de Cuernavaca, por 
lo que se exhorta a la población a 
tomar conciencia por los riesgos 
que representa conducir en estado 
inconveniente, informándose ade-
mas sobre las sanciones y normas 
que dicta el Reglamento de Trán-
sito y Vialidad del municipio de 
Cuernavaca.

Dos décadas de cárcel por haber violado  
a una mujer con discapacidad intelectual  

DE LA REDACCIÓN 

Pescaron a más de 30 con el 
alcoholímetro en Cuernavaca 

DE LA REDACCIÓN 


